

# La Nación

Fundado en 1917 • Santiago de Chile, miércoles 3 de abril de 1991 • Año LXXV • N° 24.385 • 2ª Edición \$ 140 • Regiones I y II \$ 100 • XI y XII \$ 100

## TESTIGOS VIERON ACTUAR A OCHO TERRORISTAS EN DOS AUTOS

# ASI LO MATARON

- *Un extremista accionó semáforo mientras otros bloqueaban la calle tras el ataque contra Guzmán.*
- *Un sospechoso se paseó por el sector dos horas antes vigilando los estacionamientos.*
- *Ministro en visita: Guillermo Navas/Aylwin criticó a ultraizquierda/ Alumnos recuerdan última clase.*

Págs. 2-3-4-5-6-7-8-9-10 y 11



David L. Kelly

### HOY

**1,2% FUE EL  
IPC DE MARZO** 16

**EL COLO GANÓ  
GRUPO DE COPA  
LIBERTADORES** 27

**RESIGNACION  
EN LA URSS  
POR LAS ALZAS** 23

**NUEVO GIRO  
EN POLEMICA  
SALAH-JOZIC** 28

### CAPILLA ARDIENTE EN LA GRATITUD NACIONAL

Dirigentes y simpatizantes de la UDI, junto a familiares y amigos del asesinado senador Jaime Guzmán Errázuriz, rindieron ayer la última oración en la Gratiitud Nacional, donde se ofició una misa por el descanso de su alma. Al fondo, se observa al dirigente Joaquín Lavín y a los diputados Andrés Chadwick y Cristián Leay. En el recuadro, una mujer muestra la fotografía del desaparecido político.



## ATENTADO TERRORISTA

Dos vehículos fueron utilizados en el mortal ataque

# A menos 8 e, tremistas actaron en el atentado

Testigos de los hechos, temerosos de identificarse, vieron sujetos sospechosos frente a un semáforo. Uno de los criminales habría accionado el semáforo, encendiendo la

luz roja casi dos horas antes del asesinato del senador Jaime Guzmán.

JAIME VALDES/Santiago

A lo menos ocho individuos, los que utilizaron dos vehículos, fueron los que participaron directamente en el atentado que le costó la vida al senador Jaime Guzmán.

Así se desprende de las versiones recogidas por LA NACION en el lugar de los hechos con testigos que pusieron como condición no ser identificados, temerosos de cualquier represalia en su contra por parte de los desconocidos que perpetraron el cobarde ataque.

Guzmán llegó al Campus Oriente de la Universidad Católica a las 16.30 del lunes, concluyendo su clase de Derecho Constitucional a las 17.50. Enseguida se dirigió a la secretaria de la Facultad, retirándose del edificio por una escala lateral que comunica directamente con el estacionamiento interno.

Su vehículo, que conducía Luis Fuentes Silva, lo esperaba, como era habitual, a la sombra de un pimiento. El automóvil sufrió de color metálico cuando se abrió la salida, doblando enseguida por Batlle y Ordóñez, en dirección hacia el centro de Santiago.

A menos de cien metros, frente a la puerta del acceso principal al Campus, se detuvo ante la luz roja que el semáforo que facilita el cruce a los peatones.

Fue el momento — a las 18.28 — en que descargaron sus armas automáticas dos individuos que se encontraban en un costado del quiosco de diarios que se ubica en ese punto. Su dueña, Aída Catalán, todavía ayer presa de un fuerte nerviosismo, aseguró que ella no vio nada. Explica que el lunes a esa hora había muchos estudiantes esperando lección y que ella, al sentir los disparos, se lanzó al suelo. Sólo ha sabido que fueron dos los que dispararon en contra del senador.

Sin embargo, una empleada doméstica que trabaja en una de las residencias ubicadas frente al Campus, cuenta que ella vio a otro individuo sospechoso. Éste habría llegado al lugar alrededor de las 16.30 y desde la calle vigió el movimiento de vehículos en el interior del estacionamiento, instalándose frente al número 3371, desde donde tenía amplia visión.

Como el semáforo, distante unos cien metros, se acciona con un pulsador manual por parte de los peatones cuando éstos quieren cruzar, el individuo que vigilaba la salida del vehículo de Guzmán habría sido quien, con una señal, alertó a los dos sujetos que estaban justo al quiosco para que se aproximasen a disparar, y a la vez avisó a un cuarto individuo que, parado en la acera sur de Batlle y Ordóñez, accionó el pulsador del semáforo para que marcara la luz roja.

Entre el momento que se apreta el botón y se enciende la luz roja hay una diferencia de tres segundos. La luz que obliga a la detención dura 25 segundos.

Fue el instante en que los dos individuos dispararon sus armas en contra del senador que se encontraba en el asiento delantero, junto al conductor. Todos los testigos coinciden en que los tiros fueron aproximadamente nueve. Y según las pericias policiales, los proyectiles eran de calibre nueve milímetros.

Inmediatamente, el chófer se dirigió velozmente hasta la sede de la Unión Demócrata Independiente, Saecca 289, donde los dirigentes Joaquín Lavín y Pablo Longueira abordaron el vehículo, continuando hasta el Hospital Militar, donde Guzmán falleció a las 21.40.

### HUIDA

Los dos que descargaron sus armas, los dos sujetos cru-



- 1: Individuo que vigila salida de automóvil de Guzmán
- 2: Sujeto que acciona pulsador de semáforo para cruce peatonal
- 3-4: Individuos que descargan armas en contra del senador.

A lo menos dos vehículos participaron directamente en el atentado en contra del senador Jaime Guzmán. En uno de ellos los individuos que dispararon se dieron a la fuga, mientras el otro bloqueó la calzada para permitir la huida del primero.

Un Volkswagen azul colabó en la huida de los pistoleros, que escaparon en un Opala.

zaron Batlle y Ordóñez y corrieron por Regina Pacis hacia el sur. En su huida fueron vistos por un cuidador de autos — identificado sólo como José — quien en ese momento se encontraba lavando un vehículo frente al número 789.

"Los dos tipos tenían mal aspecto y llevaban mochilas", relató.

Dijo que aunque se había lanzado al suelo, alcanzó a divisarlos. Los describió como individuos de aproximadamente 30 años. "Uno de ellos de pelo tizo y el otro, moreno, de cabello liso", recuerda.

Según su versión, los dos vestían pantalón oscuro,

suelto. Uno con chaqueta de color beige y el otro con sweater de color verde oscuro.

Afirma que los dos individuos, mientras corrían, dispararon algunos tiros al aire.

En ese momento, según su relato, un automóvil Volkswagen, modelo Variant, de color azul viró en "U", obstruyendo el paso de varios automóviles particulares que se dirigían por Regina Pacis hacia el sur.

Ante la alarma de los conductores que hacían sonar sus bocinas, el chófer gritó que estaba en pánico. Pero una vez que los dos individuos que huían abordaron el Chevrolet Opala

que los esperaba, a unos cien metros, puso en marcha el vehículo, permitiendo con su maniobra que el automóvil que se daba a la fuga no fuera bloqueado.

En el Volkswagen viajaban dos individuos, aparte de su conductor y abandonó el lugar sin premura confundiendo entre los otros automóviles.

En tanto, el Opala se dirigió por Simón Bolívar hacia el oriente, doblando luego en Jorge Washington hasta un costado de la plaza Nutiña, donde fue abandonado por sus ocupantes.

En el recorrido, entre Regina Pacis y Plaza Nutiña, los asesinos demoraron tres minutos, a lo sumo.